

令和6年4月4日

◎加藤議長 皆さん、おはようございます。大変お待たせいたしました。

本日の委員会は、今年度初めての委員会ということでございますので、私から招集をさせていただきます。

さて、令和6年度は、濱田知事にとりまして、2期目が実質的にスタートする年となります。

知事は本年度、県政における最重要かつ喫緊の課題である人口減少対策の抜本強化に加え、「デジタル化」、「グリーン化」、「グローバル化」の視点による施策の強化や、防災・減災対策をはじめとするインフラ整備を着実に推進することとしております。

こうした中、効果的な予算執行等に当たっては、執行部に対するきめ細かなチェックや、積極的な政策提言など、それぞれの委員会が果たす役割はますます重要となってまいります。

委員の皆様におかれましては、県民の負託に応えるためにも、活発な議論を賜りますよう、よろしくお願いを申し上げまして、開会の御挨拶とさせていただきます。皆さんどうぞよろしくお願いいたします。

(担当書記挨拶)

◎書記 本日は初めての委員会でありますので、委員長が互選されるまでの間、委員会条例第7条第2項の規定によりまして、年長であります、久保委員にその職務をお願いいたします。

◎久保年長委員 それでは、年長である私が暫時の間、議事を進めさせていただきます。よろしくお願いをいたします。

ただいまから、委員会を開会します。

(10時6分開会)

◎久保年長委員 直ちに委員長の互選を行います。互選の方法はいかがいたしましょうか。

(「指名推選」と言う者あり)

◎久保年長委員 指名推選にせよという発言がありますので、委員長の互選の方法につきましては、指名推選によりたいと思いますが、これに御異議はありませんか。

(異議なし)

◎久保年長委員 御異議なしと認めます。よって、さよう決定いたしました。

どなたか推薦がございましたら、お願いいたします。

(「久保博道委員」と言う者あり)

◎久保年長委員 私に委員長をとということですが、これに御異議はありませんでしょうか。

(異議なし)

◎久保年長委員 御異議がないようでございますので、私が委員長をさせていただくこと

に決定いたしました。

◎久保委員長 それでは、委員長就任の御挨拶をさせていただきます。ただいま、指名推選、そして御承認をいただきました久保博道でございます。この商工農林水産委員会は、高知県の一次産業、二次産業、三次産業の、本当に産業の振興に最も関係のある委員会だと承知をしています。これからの高知県、私が言うまでもなく、先ほど加藤議長のほうからもお話がありましたように、待ったなしで、産業の振興とりわけ雇用、若者の雇用、そして若い女性の雇用、そして中山間地域における雇用というのは本当に、大切だと思いますので、そういうところに意を配して、委員会の円滑な推進を行わせていただきたいと思います。私ごととなりますけど、年は重ねておりますけれども、浅学非才の身でございます。ぜひ皆様の御支援、御協力を賜りまして、円滑に委員会の推進をさせていただきたいと思っておりますので、何とぞよろしくお願いをいたします。

お諮りいたします。本日の委員会の今後の日程につきましては、日程案によりたいと思っておりますが、これに御異議はありませんでしょうか。

(異議なし)

◎久保委員長 御異議なしと認めます。

それでは、これより副委員長の互選を行います。互選の方法はいかがでしょうか。

(「指名推選」と言う者あり)

◎久保委員長 指名推選にせよという発言がありますので、副委員長の互選の方法につきましては、指名推選によりたいと思っておりますが、これに御異議はありませんか。

(異議なし)

◎久保委員長 御異議なしと認めます。よって、さよう決定いたしました。

お諮りいたします。委員長である私が指名することにしたいと思っておりますが、これに御異議はありませんでしょうか。

(異議なし)

◎久保委員長 御異議なしと認めます。よって、さよう決定いたしました。

副委員長に榎尾絢子委員を指名いたします。

お諮りいたします。

ただいま、指名をいたしました榎尾絢子委員を副委員長の当選人と定めることに御異議はありませんか。

(異議なし)

◎久保委員長 御異議なしと認めます。榎尾絢子委員が副委員長に当選されました。

ただいま副委員長に当選されました。榎尾絢子委員に本席から告知いたします。

ここで、副委員長の就任の御挨拶があります。

◎榎尾副委員長 先ほど、指名推選により副委員長に就任させていただきました榎尾と申

します。大変微力ではございますが、委員長のサポート役として、1年間円滑な委員会に努めてまいりますので、委員各位の皆様の御協力を何とぞよろしくお願いいたします。1年間よろしくお願いいたします。

◎久保委員長 以上で、副委員長の互選が終わりました。

続いて、委員席を決定したいと存じますが、いかがいたしましょうか。

(「委員長一任」と言う者あり)

◎久保委員長 それでは、私のほうで決定をすることにいたします。

(書記が委員長から委員席の封筒を受け取り名札を置く)

◎久保委員長 これで、委員席は決定いたしました。各委員は、名札の席にお移りをお願いいたします。

この際、お諮りいたします。

今後の委員会活動日程の件を日程に追加し議題といたしたいと思いますが、御異議はありませんか。

(異議なし)

◎久保委員長 御異議なしと認めます。それでは、今後の委員会活動日程の件を議題といたします。

本年度も6月議会が始まるまでに、本庁各課の業務概要調査と、出先機関等の調査を行いたいと思います。

詳細につきまして、書記に説明をさせます。

◎書記 今後の委員会活動日程案につきまして御説明いたします。

まず、本庁各課の業務概要調査を、再来週4月16日火曜日から18日木曜日までの3日間で行う予定です。

次に、県内出先機関等の業務概要調査ですが、出先機関等調査日程案を表示させていただきます。この案は、2月議会の委員会において、各委員の御意見を伺い取りまとめられた日程案が申し送られているものです。

県の出先機関及び関係機関以外に、園芸流通センター、YAMAKIN株式会社、高知県食肉センター株式会社、畜産農家、株式会社明神林業、株式会社土佐西南丸を追加した形で、5月8日から29日まで延べ9日間で行うこととしています。

なお、事務局で一部修正させていただいた箇所がありますので、説明させていただきます。着色した5月28日のところですが、西部家畜保健衛生所について、当初は5月23日の幡多方面で調査することとしておりましたが、再編により西部家畜保健衛生所の本所機能が、四万十町に移転したことから、5月28日に調査するよう修正させていただいております。また、3月18日の委員会で、農業担い手育成センター近くに建てられている木造仮設住宅について、外観だけでも見ておいてはどうかという御提案がありましたので、

5月28日に短時間ではありますが、外観を視察するようにしております。

以上で、委員会活動日程に関する説明を終わります。

◎久保委員長 今後の委員会活動日程案について御協議願います。御意見をどうぞ。

◎今城委員 5月23日、24日の幡多出張ですけど。23日の夜に高知市で抜けられない予定があるもので、委員の皆さんも可能であれば、日程を少しずらしていただけたらありがたいです。

◎寺内委員 付随する部分なんですけれども、幡多で検討していただきたいのが食肉センター。四万十市がやっている建設が課題になってこようかと思うので、今の市営食肉センターを視察させていただきたいと思うんです。日程も変更した上でですね。

◎武石委員 私も日程の変更をお願いしたいと思うんです。この予定でいきますと私は23日の四万十市泊までは同行させていただきまますけど、翌朝、ちょっと別へ移動しないといけない予定になっていますので、変えていただいたら行けるかなと思います。

◎久保委員長 ただいま、委員の皆様からいただきました御意見につきまして日程等の調整を行いますので、正副委員長に一任をしていただいても構わないでしょうか。

◎武石委員 皆さんどの日が参加できるか聞いていただいた上でですね、日程調整をしていただけたらと思います。

もう1点木造仮設住宅の外観だけ、これ昨年度の私の発言で、ぜひこれを見てくれということになって。というのが2016年に熊本で大きな地震が起こって、2年後の2018年に、中小建築業協会のメンバーが木造の仮設住宅の視察に行きたいとなって、私、県庁、四万十町役場からも誰か行ったと思うんですけど、熊本に行って木造仮設住宅を見てきた。向こうの責任者の話を聞くと、もちろん大きなプレハブの仮設住宅がたくさん建つとるんだけど、やっぱり木造仮設住宅のほうが健康にいい。サーモセンサーで体を映したりして、非常に健康にいいエビデンスもあるんだと説明いただいて、これは大事なことだということで、窪川には材木がありますので、窪川の中小建築業協会のメンバーが建てたのがこれなんですよ。

平屋建ての小さい建物ですけど、当時600万円で建築できた。現在は移住者のお試し住宅に使っていて、人が生活しているので中が見られない。外観だけ見るのはそういうことです。ちなみに資材も上がって、今建てるとしたらどれぐらいかかると工務店に聞くと、1,000万円ぐらいかかるだろうということです。

当時の林業振興・環境部も、高知県は材木があるところだからやらないといけないということで、どこかに材木を備蓄しとかないかんわけです。そのために窪川の製材所の機能強化をして、そこで作ったものを、今で言うローリングストックで材木を構えるという体制ができています。

昨日、全木協から能登地震でも木造仮設住宅を建てたというデータが届きましたので、

それを皆さんにもお配りをさせていただくようにしたい。やっぱり森林県の高知県こそプレハブじゃなくて木造でやらないといかんだらうということは筋が通った話だと思いますので、それをぜひ、この日に視察いただけたらと思います。

◎久保委員長　そういうことで、日程につきましては正副委員長に一任をお願いします。

以上をもって、本日の日程は全て終了いたしました。

これで、本日の委員会を閉会いたします。

(10時23分閉会)